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第６回いわき市スポーツ推進計画検討委員会 

 

◆日時：令和３年２月３日（水）午後３時００分～ 

◆場所：いわき市文化センター ２階 第１会議室 

■出席者 

(1) 委員（敬称略）：13名 

区分 所属 氏名 備考 

高等教育機関 東日本国際大学 福迫 昌之 委員長 

スポーツ 

関係者 

いわき市体育協会 高羽 博樹 副委員長 

福島県エアロビック連盟 佐々木 喜栄子  

いわき市スポーツ推進委員会 石井 文雄  

いわき地区総合型スポーツクラブ連絡協議

会 
高田 幸子  

株式会社いわきスポーツクラブ 岩清水 銀士朗  

教育関係者 

及び 

関係行政機関 

いわき地区高等学校体育連盟 佐竹 正徳 欠席 

いわき市中学校体育連盟 吉田 信治  

いわき市小学校長会 中野 直人  

福島県いわき教育事務所 小松 和宏  

経済・ 

観光団体 

いわき商工会議所 酒井 比呂志  

いわき経済同友会 波多野 和茂  

いわき観光まちづくりビューロー 鹿崎 耕司  

その他 

㈱L.A.P 伊藤 英雄 欠席 

（一財）いわき市公園緑地観光公社 松本 守利  
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(2) 事務局：14名 

文化スポーツ室 津田室長  

スポーツ振興課 

蛭田課長  

草野課長補佐  

正木課長補佐  

鈴木主任主査兼係長  

小針係長  

菅波主任主査兼係長  

鈴木主査  

稲田主査  

東京オリンピック・パラリンピック担当 篠原課長  

観光交流課 新妻主幹兼課長補佐  

創生推進課 木田主幹兼課長補佐  

㈱ＫＣＳ 

吉富  

伊藤  

 

 

■次  第 

 

１．開会 

 

２．委員長あいさつ 

 

３．協議事項 

（１）いわき市スポーツ推進計画素案について 

 

４.その他 

（１） 検討委員会の議事録等の公開について 

（２） 今後のスケジュールについて 

 

５．閉会 
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■議事要旨 

会長からの挨拶の後、協議事項について事務局が説明し、その後、意見交換が行われた。 

以下に、各出席者の発言要旨を示す。 

 

（１）いわき市スポーツ推進計画素案について 
 

委員長 

25 ページの計画の基本方針と目標について、市民に伝わる文言という

事で、前回ご意見を頂きました。前回の話の中で、全体を表す言葉は簡潔

な方が伝わるのではないかという意見が多く、案の中で整理したのが「ス

ポーツでつながるまち いわき」であった。 

副題として基本方針の大枠の「スポーツでつながるまち いわき」だけ

を載せるという事で、もう少しブレイクダウンさせるとどんな内容なの

かを第３章のところで見て頂くと、詳しく書いてあります。さらに、落と

していくと 10の目標になっています。文言については、最終的に文章に

した時にどうかという事で、皆様からご意見頂ければと思います。 

委員 個人的には分かり易くていいと思います。 

委員長 

26 ページで、サポーターというと、意味がかなり限定されてしまうと

いう事で、サポートとし、広く支えるという意味で、特定のチームを応援

する人たちと言うよりも、もっと広いものととれる様に、サポートという

文言で書いてあります。 

特にご意見無ければ、この形で進めていきます。 

この会議としては、基本方針「スポーツでつながるまち いわき」「健

康で豊かなスポーツライフの実現とスポーツと共に生きるまち」という

事で、今回は出していきたいと思います。 

全体の立て付けとして、基本目標が 10 あります。いわき FC 以外は統

一している。27、28ページの概要を見てもらうと、10の目標を 3つに分

類しており、参加促進・基盤整備・地域活性化となっており、これをさら

にブレイクダウンさせるという立て付けになっている。その上で、目標と

する指標についても前回協議頂いたところですが、全てに資料を出すの

も難しいところなので、今後計画として施策にしていく場合は、もっと具

体的な目標が出てくると思いますが、推進計画としては目標指標を参加

促進・基盤整備の 2 つに関わるものを一纏めにし、もう一つを地域活性

化に関わるものを取り出し、大きく 2 つに分けて、それぞれの指標を考

えている。これだけが目標ではなく、この計画の推進を象徴的に示す資料

として、事務局でまとめました。 

その他、お気づきの点ございましたら、お願いします。 
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委員 

封筒を見たときに、「フラシティいわき」と書いてありました。 

いわきの特徴的なスポーツと言ったときに、自転車とサッカーがある。

中身を読んでいくと、「フラシティいわき」という、フラダンスは、スポ

ーツなのかわからないが、いわきの特徴、特色で考えると、封筒に入って

いるマークなのに特徴的なスポーツに含まれていないのは、いかがなも

のかと思った。フラダンスのロゴが入っているか探しましたが、入ってい

ない。 

いわきの方々は、フラダンス甲子園や女将さん達も、いろいろやってい

る。 

小学校や中学校に広がっていくイメージがあった。今からどうとか言

うわけではないが、最初に言えばよかったですね。 

委員長 

この会議では、全く話には上がっていませんでしたが、市としてはどう

ですかね。 

「フラシティ」というのは、フラダンスだけではないのが大前提だと思

いますが、フラダンスを含めて、どう捉えるか。 

事務局 

現在、このスポーツの推進計画の他にも同時並行的に今後の市の政策

の方向性を決めるような、いくつかの計画を作っています。 

そのうちの一つとして、文化政策ビジョンの検討も進めていて、そちら

では、いわきの文化を象徴したキーワードとして、フラ文化を盛り込もう

としています。 

「フラシティ」の生まれた背景は、市としてのシティセールスのワード

が無かったため、いろいろと模索しながら「フラシティ」を思い切った打

ち出し方をしようと、シティセールスのブランドメッセージとして掲げ

たものです。もちろん「フラ」は文化のみならずスポーツ的な要素もある

ので、この委員会の中でスポーツ推進計画にも盛り込むべきとのご意見

が多数であれば、表現方法を検討したいと思います。 

委員長 

スポーツの中の一つのメニューとして検討するのもいいと思う。 

フラは健康を理由にされている場合が多いです。 

生涯スポーツやフラで人を呼び込むという事があっても良いかと思い

ます。もし、そういうご意見があれば計画に盛り込んでも良いと思いま

す。フラとしてはいわきの特徴であります。スポーツで扱った事はない

ですが、子供から大人までの生涯スポーツとして計画に取り込んでも良

いかと思います。 

皆様いかがでしょうか。 

委員 どこかに記載すれば良いと思います。 

事務局 
29ページか 36ページの 7-1に具体的にフラという文言を入れる事は

出来ます。特に異論がなければ、検討したいと思います。 
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委員長 

そうであるならば、小中学校で取組むとか、幼稚園から広げるとかメ

ニューとして広げる事も取組みで入れてもいいかと思います。その上で

取り組みとして入れ込むのであれば、計画に記載するのでも良いかと思

います 

委員 

フラは文化かと思います。 

計画に文言が入っていると、小中学校のイベント・文化を伸ばすとい

う意味で、有効かと思います。 

委員 

スポーツ関係や体力向上関係がスポーツ振興の体育関係と分けられ

て、フラは文化芸術関係ではっきりと分けてよいかは疑問に思っていま

した。 

お互いに連携すれば、出来ることがあるのではないかと思いました。非

常に良い事だと思います。 

事務局からも 36ページにありますが、この中に追加すると小中学校

の取組みでやりやすいのではないかと思います。 

委員長 その他何かございますか。 

委員 
P31の文言についてですが、全国大会やオリンピック、国体とありま

すが大会の規模がバラバラなので、統一していただきたい。 

委員長 これは何か制約がありましたか。 

事務局 特にございませんでしたので、並び替えます。 

委員 
今の発言で気になったのですが全国大会が分かりづらいので説明を加

えていただけないでしょうか。 

委員長 各種競技の全国大会という事かと思います。 

委員 32ページのいわき七浜海道はこの名前が正式名称でしょうか。 

事務局 そうです。 

委員 サイクリングロードは、入っていないのでしょうか。 

委員長 
サイクリングロートと分かる説明が含まれていると良いかと思いま

す。 

委員 

eスポーツについて、ゲームの延長戦上かと思います。 

個人的にはスポーツではないと思いますが、年俸や大会の獲得賞金・ス

ポンサーがある事を踏まえるとスポーツに近いものかと思います。 

10年計画ですと、eスポーツを入れるのはどうでしょうか。 

事務局 

市や県の計画では国の計画を参酌して作成しています。 

国の計画が令和 3年度まででして、eスポーツが入っていません。 

今後、国の計画で e スポーツが入ってくれば、追加する事はあろうか

と思います。 

つきましては、今回の計画には除いたという経緯でございます。 

委員長 

今後、見直しはあろうかと思います。 

国の動きをみながら、修正は必要かと思います。行政の単独計画で取り

扱うのは難しいかなと思います。 
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事務局 

今のビジネスモデルではゲームメーカーが資本に入っており、地域に

根差したモデルになっておりません。 

今後、地域に根差したような流れが生まれてきた場合には計画の見直

しというのはあると思います。 

委員 
eスポーツについては面白いのですが、政策として取り入れるかは悩ま

しいです。 

委員長 その他いかがでしょうか。 

委員 
ホームページでみるとサイクリングルート「いわき七浜海道」となって

おります。 

事務局 分かる形で表現を見直します。 

委員長 
今、いただいたものも含めて計画の修正を加えるという事でよろしい

でしょうか。 

委員 異議なし。 

委員長 
では修正したものをパブリックコメントに諮るという事でお願いしま

す。 

 

以上 


